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Avec l’essor des assistants de preuve tels que Lean [7], Coq [4, 6] ou encore Isabelle/HOL [8], les
développements formels sont de plus en plus nombreux et de plus en plus complexes. De plus, de mêmes
concepts mathématiques et leurs propriétés peuvent être définis de différentes manières dans ces différents
systèmes d’aide à la preuve.

La bibliothèque GeoCoq [3], développée en Coq, propose une formalisation des fondements de la
géométrie, en s’appuyant sur différentes axiomatiques. On peut notamment citer Euclid, Hilbert et Tarski.
Il s’agit d’une des plus grandes bibliothèques formelles Coq par sa taille. En s’appuyant sur l’infrastructure
de Dedukti [2], cette bibliothèque a été portée avec succès vers Isabelle/HOL et Matita [1].

L’objectif de ce stage est d’étudier comment traduire la bibliothèque GeoCoq pour obtenir une biblio-
thèque équivalente dans l’assistant de preuves Lean. Il s’agira d’étudier comment relier les concepts de
base des deux systèmes d’aide à la preuve, puis de traduire le plus automatiquement possible les lemmes
et leurs preuves. Cela pourrait notamment passer par l’utilisation d’outils de type hammer comme c’est
le cas dans une autre traduction récente [5] vers Isabelle/HOL. Les systèmes de preuve Coq et Lean
ayant des fondements logiques très proches, on cherchera à faire une traduction directe, évitant ainsi un
encodage de la logique de Coq dans Lean.
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Proof assistants such as Lean [7], Coq [4, 6] or Isabelle/HOL [8] are increasingly popular and new proof
developments are published everyday. These libraries get larger and more complex, relying on numerous
mathematical concepts, usually implemented using very different styles in different proof assistants.

The GeoCoq library [3], developed in Coq, formalizes the foundations of geometry. It relies on the
axiom systems proposed by Euclid, Hilbert and Tarski. It is one of the largest libraries of formal proofs
implemented in Coq by its size. Using the proof interoperability infrastructure of Dedukti [2], this library
has been successfully translated into two other proof assistants, namely Isabelle/HOL and Matita [1].

In this internship, we aim at translating automatically the GeoCoq library into an equivalent library
for the Lean proof assistant. This would consist in linking the basic mathematical concepts of both proof
systems and then translating, as automatically as possible, all the lemmas of the library as well as their
proofs. We shall study whether proving the translated statements in the target proof assistant (Lean)
could be achieved using hammer-like tools as it was the case in the recent translation [5] to Isabelle/HOL.
Coq and Lean being two proof assistants with very close logical foundations, we suggest to carry out a
direct translation, thus avoiding the step of encoding Coq logic into Lean.
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